



Numéro 2 – Décembre 2023

ÉDITO

C'est un fait, la Seine-Maritime, territoire pourtant stratégique, connaît aujourd'hui une présence militaire relativement réduite.

Mais il est un autre fait à garder à l'esprit : c'est un département qui, par son histoire et sa culture, a une profonde expérience de l'esprit de défense.

J'en veux pour illustration le dynamisme et l'implication de sa jeunesse sur les projets de défense de tous ordres, le dévouement sans faille de ses réservistes – qui, faut-il le rappeler, sont par leur nombre la force vive de la défense sur le territoire, et enfin, l'appui des institutions et autorités locales aux initiatives et actions de la défense.

Ensemble, continuons à faire vivre dans les faits cet esprit de défense !

Très bonne année 2024 !

Capitaine de vaisseau Alexandre de Lapeyrière



Ce 11 novembre 2023, la cérémonie de commémoration de l'Armistice 1918 et de tous les combattants a été l'occasion de réunir à Rouen, les différentes organisations patriotiques, les anciens combattants mais aussi les forces en devenir telles que les Cadets de la Gendarmerie, les volontaires des Sapeurs-Pompiers, les classes de Défense.

Journée zonale à Angers

Le vendredi 29 septembre 2023 s'est tenue la 2^e journée de la Réserve Citoyenne de Défense et de Sécurité, plus souvent appelée *Journée zonale R-CIT*.

Les volontaires inscrits ont rejoint l'Ecole du Génie d'Angers commandée par le Général Tricand de la Goutte.

Cette journée a été l'occasion pour l'Ecole du Génie militaire de proposer une démonstration de ses moyens à l'école des Ponts, avec les instructeurs sapeurs, les démineurs et leur matériel d'excellence.

Démonstration suivie d'une visite guidée du musée du Génie, qui a permis de mieux connaître l'histoire du Génie militaire français. La matinée a été clôturée par une cérémonie solennelle de remises de décorations et d'insignes de la réserve citoyenne. Ce fut l'occasion pour l'un des réservistes seinomarins de recevoir la *médaille de bronze des réservistes volontaires de défense et de sécurité intérieure*.

Durant l'après-midi, le Général de brigade Guillaume Couetoux, général adjoint de l'officier général de la Zone Ouest, a présenté les sujets d'actualités du moment relatifs aux besoins des armées, la loi de programmation militaire 2024-2030, le recrutement des réserves ou encore le Service National Universel.

Plusieurs retours d'expérience relatifs à la réserve citoyenne ont été partagés aux auditeurs avant de rejoindre les DMD respectives.



Journée nationale des Réservistes (JNR)

Le jeudi 16 novembre 2023, la DMD 76 et des réservistes-étudiants de l'Université de Rouen ont présenté la Garde nationale au public. Ces militaires-étudiants, issus de la réserve de la Marine nationale, de l'Armée de terre, de l'Armée de l'air et de l'espace et de la Gendarmerie nationale, ont su témoigner de leur engagement et de la richesse de leurs expériences opérationnelles devant plus de 70 personnes venues nombreuses pour les écouter et les questionner.

Manifeste ProMilès

Ce manifeste, créé en 2022 par le Ministère des Armées encourage les relations réciproques entre les unités militaires et les organismes professionnels locaux ou régionaux. Il se traduit par des actions concrètes dans le recrutement des conjoints de militaires, la facilitation du service dans la réserve des employés d'entreprises, le soutien aux blessés, la reconversion des militaires, etc.

Mercredi 15 novembre, Frédérique Doutresouille, directrice du CNED de Rouen et le Lieutenant-Colonel Sylvain Tissier, Délégué militaire départemental adjoint de la Seine-Maritime, ont joint leurs signatures au bas du manifeste *Pro Milès*. Le Centre National d'Enseignement à Distance de Rouen est le premier établissement d'enseignement supérieur du département à prendre cet engagement.



Délégation Militaire Départementale de la Seine-Maritime

3, rue d'Herbouville
CS 11313
76178 ROUEN CEDEX
02 32 08 20 01

La Préparation Militaire Marine (PMM)

Une Préparation Militaire Marine se déroule sur toute l'année scolaire. Les volontaires s'engagent pour une formation sur 12 samedis après-midi et/ou dimanches, ainsi que 5 jours dans un port militaire durant les vacances scolaires d'hiver (Brest) et de printemps (Cherbourg).

Les volontaires sont encadrés par des réservistes issus du monde civil ou militaire avec lesquels ils apprennent notamment l'ordre serré, les grades, le savoir-être militaire, la manœuvre maritime et d'embarquement sur un navire, la sécurité et les premiers secours.

En Seine-Maritime, 3 PMM sont accessibles: Le Havre, Rouen et Dieppe.

Le Prix Armées Zone Ouest

Cette année voit la création d'un concours ouvert aux classes de Défense de 3^e et 2nde situées en Zone Ouest. Cette première édition récompensera, en mai 2024, le travail collectif entre une classe et son unité militaire marraine.

Les inscriptions se font jusqu'au vendredi 8 décembre 2023.

Situées en Normandie, en Bretagne, dans le Pays de la Loire et dans le Centre-Val de Loire, les classes travailleront sur le thème imposé suivant: *le sport et les armées, de la Première Guerre mondiale à nos jours*. Chaque projet adoptera le format écrit avec illustrations de 15 pages maximum.

Les lauréats se verront récompenser lors d'une cérémonie qui se déroulera à l'Hôtel de commandement, à Rennes, fin mai 2024.

Cinq prix seront attribués : le prix du Général suivi des deuxième et troisième prix, le prix du Jury et le prix de l'armée de Terre.

Au-delà d'un trophée, de lots de livres et d'un abonnement à la revue Chemins de la mémoire, l'Etat-Major de Zone de Défense prépare d'autres surprises...



Opération Sentinelle

A la demande du **Président de la République**, le ministère des Armées a organisé un renforcement du dispositif de sécurisation de lieux sensibles en France, en vigueur depuis samedi 14 octobre.

Ce renforcement passe par le rehaussement de mesures déjà existantes, notamment à travers le dispositif **Sentinelle** qui est également déployé sur l'ensemble de la zone de défense et de sécurité ouest.

La mobilité de la force Sentinelle permet d'assurer, en parfaite coordination avec les forces de l'ordre, la protection des lieux sensibles.

